

Con comparsas, los privados de la libertad de la Regional Occidente del INPEC hacen un llamado de conciencia para evitar la propagación del COVID-19

- *La Unicef, la Secretaría de Salud, y el Instituto Departamental de Salud dictan charlas de prevención y hacen entrega de tanques de agua en los patios de la cárcel de Ipiales.*
- *En el Establecimiento Penitenciario de Pasto se lleva a cabo la producción de 1.500 tapabocas en tela antifluído.*
- *La Licorera del Cauca hizo entrega de 45 galones de alcohol al 70% en el establecimiento de Bolívar, Cauca.*
- *Con el apoyo del cuerpo de Bomberos voluntarios de Puerto Tejada se realizó aseo general en las celdas de la cárcel.*

Bogotá, 30 de abril de 2020. Instituto Nacional Penitenciario y Carcelario -INPEC-

La Regional Occidente del INPEC, está compuesta por los Establecimientos de Reclusión del Orden Nacional de Bolívar, (Cauca); El Bordo, Puerto Tejada, Santander de Quilichao, Silvia, Popayán, Reclusión de Mujeres de Popayán, Ipiales, La Unión, Tumaco, Túquerres, Pasto, Mocoa, Buenaventura, Tuluá, Buga, Cali, Palmira, Cartago, Caicedonia, Roldanillo, Sevilla y el Complejo de Jamundí. A la fecha, con cero casos de contagio por el COVID-19.

Esto gracias a las medidas de prevención y desinfección que, desde la Dirección General del INPEC, el Brigadier General, Norberto Mujica Jaime ha delegado y solicitado poner en marcha con el objetivo de mantener la cifra cero de propagación al interior de los establecimientos de esta regional. En este momento de contingencia se han venido realizando brigadas jurídicas periódicamente con las que se han logrado – en esta región del país- disminuir seis puntos porcentuales el número de la población intramural.

A la fecha son 22.929 internos en total los que se encuentran reclusos en las diferentes cárceles de esta zona de Colombia, con dichas brigadas se han tramitado libertades condicionales, por pena cumplida y domiciliaria, obteniendo la concesión de 1.102 subrogados penales. De este modo, no solo estamos evitando la propagación del virus sino contribuyendo al deshacinamiento carcelario y penitenciario. De cara al Decreto 546 del 14 de abril de 2020 hasta el momento se han otorgado 41 solicitudes de detención y prisión domiciliaria transitoria, se está a la espera de la respuesta de 396 más.

Para el INPEC, este momento de contingencia por el que pasa el país es un reto, pues la salud y el bienestar de los aproximadamente 118.000 internos prima por encima de cualquier obstáculo, por su parte, para la población reclusa ayudar a los que más lo necesitan se ha convertido en un propósito, es así como los privados de la libertad del Complejo Carcelario y Penitenciario de Jamundí de forma masiva y por iniciativa propia, decidieron donar el refrigerio que diariamente reciben a los habitantes del caserío 'el Guabal' ubicado a 700 metros de la cárcel.

En materia de prevención y desinfección, desde el día uno de la contingencia, en los diferentes establecimientos de reclusión se adelantan jornadas con las que se busca la NO propagación intramural del virus. Con la entrega de hipoclorito diluido, gel antibacterial, tapabocas entre otros elementos al personal de Custodia y Vigilancia, los administrativos y los privados de la libertad se cumple con los protocolos de seguridad instaurados por el Gobierno Nacional.

Por su parte, la Gobernación de Nariño hizo entrega de elementos de asepsia tales como: dispensadores de toallas de papel en los puestos de control, jabón líquido, tapabocas, alcohol glicerizado y detergentes con los que se han realizado limpiezas en áreas comunes, celdas, patios, pasillos y partes externas de las cárceles. Entre tanto, en la cárcel de Bolívar, Cauca, se llevó a cabo la entrega de 249 kits de aseo a los internos por parte del Área de Atención y Tratamiento del INPEC la cual contó con el acompañamiento de la Personería Municipal, la Dirección General de la cárcel y el comando de vigilancia de la misma. Cabe mencionar que ya son cinco las ocasiones en las que se han hecho entrega de elementos de bioseguridad al Cuerpo de Custodia y Vigilancia y al personal administrativo.

Son muchas las entidades que se han sumado para evitar la propagación del COVID-19 en las cárceles del país, sin embargo, cabe resaltar en esta zona, al Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Popayán quienes realizaron procedimientos de desinfección en la parte semi externa y externa del establecimiento utilizando amonio cuaternario. Allí mismo, y gracias al aporte económico de los servidores penitenciarios se adquirió un aspersor de motor para realizar desinfección al personal que ingresa a la cárcel.

Preservar la vida de las personas que se encuentran tras las rejas es uno de los principales objetivos del INPEC, por esta razón, en diferentes establecimientos de la región occidente, se han destinado zonas de aislamiento para posibles casos de covid-19, ejemplo de esto, es la cárcel de La Unión en donde los adultos mayores que tienen condiciones de salud excepcionales o crónicas tales como diabetes, hipertensión entre otras se encuentran aislados en patios especiales para poderles hacer seguimiento y evitar futuros contagios.

Otro ejemplo, se presenta en la cárcel de Palmira, allí se realizó la entrega de 160 tapabocas N95 a los internos con patologías crónicas y mayores de 60 años. ¡Con tamizajes diarios a los funcionarios y a los privados de la libertad, con jornadas de fumigación para el control de plagas, entre otras tantas acciones estamos evitando que este virus ingrese a más establecimientos carcelarios y penitenciarios del INPEC!

Para finalizar, cabe resaltar las medidas adoptadas por las internas que se encuentran en la cárcel de Tuluá, quienes a través de comparsas por todos los pasillos del establecimiento han venido haciendo un llamado para concientizar a sus compañeras sobre el autocuidado, así mismo han realizado murales sobre la prevención del virus.

Se espera entonces, que la Regional Occidental continúe con el número de cero contagios, para esto seguiremos luchando contra este virus que ha acabado con centenares de vidas en el mundo. Desde la Dirección General del INPEC, exaltamos la labor que diariamente realizan el personal administrativo y el Cuerpo de Custodia y Vigilancia, estamos convencidos que con el trabajo en equipo pronto pondremos fin a esta pandemia.

**Oficina Asesora de Comunicaciones
-INPEC-**